

Rapport d'activité 2005 établi le 10/10/2005 :

Chers amis masters.

Ma tâche consiste essentiellement à contribuer à ce que nos épreuves soient organisées et homologuées conformément à l'esprit et aux normes définies à la fois par la FIS et la FFS dans le Règlement International du Ski et sa déclinaison française (BO-FFS) et dans les versions spécifiques aux masters FIS et FFS alpins.

A cet effet je suis à disposition des organisateurs des épreuves masters françaises pour leur proposer les solutions les plus pragmatiques pour l'organisation de nos épreuves.

Avant les épreuves, si nécessaire, via un dossier d'aide à la gestion de course et une présence et assistance effectives aux Comités de Courses. La gestion d'inscriptions tantôt multiples, tantôt erronées, incomplètes ou tardives n'est pas des plus aisées. Ni le tirage au sort par catégories multiples pour les organisateurs qui y sont rarement confrontés...

C'est pourquoi nous préconisons un tirage au sort de dossards uniques par week-end de compétition de Coupe de France. L'égalité des chances se joue en fait d'un week-end sur l'autre.

Nous souhaitons que l'horaire du premier départ dames leur garantisse la possibilité de réaliser au moins trois rotations de remontées mécaniques avant le départ : une ou deux pour l'indispensable échauffement à ski, le reste pour la reconnaissance.

Que l'horaire de reconnaissance garantisse à tous ceux qui arrivent à l'heure la possibilité de réaliser deux reconnaissances tout en évitant que leur multiplication au delà, ceci afin de préserver la qualité de la piste dans et le long des tracés.

Que la préparation et l'entretien de piste permettent à tous les niveaux de s'exprimer avec efficacité et plaisir.

Avec possibilité pour quelques volontaires et d'éventuels retardataires d'effectuer une reconnaissance en lissage de piste juste avant le passage des ouvreurs dames, de l'ouvreur des vétérans et de l'ouvreur des masters.

Il est essentiel que les règles FIS-FFS tout particulièrement en ce qui concerne la sécurité des coureurs et des officiels placés le long de la piste soient respectées.

Dès la fin du 1/4h de réclamation après affichage des disqualifiés, le DT vise les résultats.

Ils sont alors traités par catégories, de même que ceux du combiné puis mis à disposition des responsables du palmarès aussi rapidement que possible.

Après le palmarès, il reste à choisir les regroupements les plus adaptés en vue de l'homologation des résultats.

En principe conformément au traitement Fis-masters c'est à dire avec des résultats dames, vétérans (ou masters B) et masters A distincts.

Exceptionnellement, le choix peut être différent lorsque les effectifs d'un groupe ne permettent pas l'attribution d'une pénalité crédible ou lorsqu'une autre forme de regroupement s'avère nettement plus bénéfique sans que le vainqueur de l'un quelconque des groupes soit notablement pénalisé par rapport à la note initialement affectée à son seul groupe. Ce ne fut le cas, cette saison, que trois fois sur dix-sept pour l'ensemble des hommes et une fois sur dix-sept pour les Masters dames et vétérans.

Le soir ou le lendemain les résultats sont transmis via internet au responsable technique régional en vue de leur pré homologation puis de leur homologation fédérale et de leur diffusion sur le site de la FFS.

Dès que possible les résultats en versions spécifiques par catégories masters, les chroniques de courses, les modifications aux calendriers ou aux programmes d'organisation sont diffusées via le site internet dont je m'occupe : : <http://membres.lycos.fr/mlarcheyw/>

Il est à noter que notre modèle d'organisation et d'homologation offre un avantage considérable. En cas de nécessité liée à l'état de la piste ou à la météo, il est en effet possible de modifier le parcours (déplacement du départ) ou le tracé (pour éviter une zone devenue dangereuse) tant après le passage des dames qu'après le passage des vétérans.

Je relève enfin que la FFS s'est engagée à diffuser son BO via son site internet ce qui facilitera grandement l'information et la formation de celles et ceux qui souhaitent s'impliquer dans l'organisation des épreuves.

Statistiques :

17 événements ont été **soumis à l'homologation** (13 coupes de France 2 championnats de France et 2 masters-fis). **301 départs** effectifs **féminins** ont été enregistrés soit une moyenne de **18 partantes par épreuve**. (+2 par rapport à 2004)

La **participation masculine** s'élève à **1340 départs** effectifs soit une moyenne de **79 partants par épreuve** (+5 par rapport à 2004)

Le rapport moyen entre participants Masters A et Vétérans varie en cours de saison. En janvier les jeunes sont plus nombreux, en mars c'est l'inverse. Ceci tient essentiellement à un calendrier fédéral plus riche en épreuves toutes catégories après la mi-saison.

Pénalités :

Dames : jamais les pénalités Dames n'ont été aussi bonnes : trois fois sous les 100pts, neuf fois entre 100 et 125 et jamais au dessus de 154pts.

Vétérans : les pénalités des masters « B » n'ont jamais été aussi bonnes : trois fois juste sous les 100pts généralement entre 100 et 115 et jamais au dessus de 127pts.

Masters A : jamais les pénalités des masters « A » n'ont été aussi régulièrement inférieures à 100 pts. (12 fois entre 85 et 100) et si rarement supérieures à 110 : une fois !

Dans l'ensemble les meilleurs auront creusé des écarts plus que significatifs en particulier grâce à la bonne préparation et tenue des pistes. De ce fait il aura été plus difficile pour le plus grand nombre d'améliorer ses points ffs. Difficulté à relativiser du fait qu'il suffit de deux performances dans les quinze derniers mois pour établir sa note fédérale.

Economie des frais de courses : les droits d'engagement sont stabilisés à un tarif qu'il convient de ne pas outrepasser, les frais de déplacement et d'hébergement entament une hausse que ceux qui oeuvrent bénévolement pour des associations de la FFS auront le moyen de réduire par le biais du don récupérable sous forme de réduction d'impôt.

L'effectif de licenciés classés ski alpin FFS début nov.2005 s'établit ainsi dans les catégories masters et vétérans :

Catégorie mixte	Age au 31/12/2005	Dames	Messieurs	Total
Vétéran 7	85 à 89 ans	0 (-1)	2 (+2)	2
Vétéran 6	80 à 84 ans	0	4 (-4)	4
Vétéran 5	75 à 79 ans	1	7	8
Vétéran 4	70 à 74 ans	3	27 (+1)	29
Vétéran 3	65 à 69 ans	3	36 (-1)	40
Vétéran 2	60 à 64 ans	8 (-2)	77 (-3)	85
Vétéran 1	55 à 59 ans	15 (-4)	132 (-2)	147
Total Vétérans	55 à 89 ans	30 (-7)	285 (-7)	315
Master 5	50 à 54 ans	23 (+5)	172 (-17)	195
Master 4	45 à 49 ans	45 (-7)	316 (-7)	361
Master 3	40 à 44 ans	79 (-7)	459 (-14)	538
Master 2	35 à 39 ans	87 (-11)	501 (-69)	588
Master 1	30 à 34 ans	121 (-20)	539 (-41)	660
Total Masters	30 à 54 ans	365 (-30)	1987 (-148)	2352
Total Masters/Vét.	30 à 89 ans	395 (-37)	2272 (-155)	2667

(*) url du site perso et associatif du Cosir qui accueille les pages Masters

12% de cet effectif avaient souscrit une carte masters-ffs pour 2005, cette proportion était la même en 2004.

En conclusion : un grand merci à tous les participants et un grand **bravo à l'ensemble des organisations** qu'elles aient essentiellement reposé sur des Clubs à statut associatif, sur des Clubs des Sports de station, sur l'E.S.F. ou sur la coopération entre les pros et les bénévoles. Avec la fidèle équipe des dévouées « permanentes » des organisations masters, sous la direction de Patrice assisté d'Yvon puis de Didier, de Jean Claude et de Michel et l'appui épisodique de toutes les bonnes volontés, la base de ce circuit s'est une fois encore avérée à la fois efficace et conviviale pour le plus grand bonheur de nos organisations.

Je me permets enfin de formuler le souhait que soit reprise l'habitude de réunir en avant saison un groupe de réflexion ouvert aux trois membres du bureau, aux quatre ou cinq responsables d'activités et surtout aux responsables masters régionaux afin d'élaborer et de partager en commun nos valeurs et nos projets.

A Labaroche, le 12 novembre 2005 : Michel Larchey-Wendling.